

L'histoire en images

Denis Banville and Yves Martel

Volume 24, Number 1, 2018

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/88333ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Histoire Québec
La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (print)
1923-2101 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Banville, D. & Martel, Y. (2018). L'histoire en images. *Histoire Québec*, 24(1), 41–41.

DOUBLE MEURTRE

dans le comté

D'ARTHABASKA

Denis Banville
Yves Martel

LE 10 SEPTEMBRE 1972, DEUX AGENTS DE LA FAUNE SONT ABATTUS DE PLUSIEURS BALLES DANS UN BOISÉ DES BOIS-FRANCS, DANS LA RÉGION DE VICTORIAVILLE.

LEURS CORPS SERONT DÉCOUVERTS LE LENDEMAIN, DANS UN FOSSE PRÈS DE SAINT-LOUIS-DE-BLANDFORD.



PLUSIEURS INDICES MÈNENT LES POLICIERS SUR LES TRACES DE JEAN-PAUL MERCIER ET JACQUES MESRINE.



LES DEUX FUGITIFS S'ÉTAIENT ÉVADÉS DU PÉNITENCIER DE SAINT-VINCENT-DE-PAUL TROIS SEMAINES PLUS TÔT.

LE JOUR DES MEURTRES, LES DEUX BRAQUEURS DE BANQUE AVAIENT PASSÉ UNE PARTIE DE LA JOURNÉE À PRATIQUER LEUR TIR. AVANT D'ÊTRE SURPRIS PAR LES GARDES-CHASSE. ILS ÉTAIENT ACCOMPAGNÉS DE SUZANNE FRANCOEUR, LA CONJOINTE DE MERCIER.



ILS AVAIENT ENSUITE PASSÉ LA FRONTIÈRE AMÉRICAINE AVANT DE SE RÉFUGIER AU VENEZUELA. SE SACHANT RECHERCHÉ PAR INTERPOL, MESRINE RÉUSSIT À RENTRER EN FRANCE.

DE RETOUR AU QUÉBEC, MERCIER EST ARRÊTÉ AVEC SA CONJOINTE À LA FIN DE 1972. IL SERA INTÉRROGÉ LE 16 JANVIER 1973 LORS DU DÉBUT DE L'ENQUÊTE DU CORONER, À L'ANCIEN PALAIS DE JUSTICE D'ARTHABASKA.

EST-CE QUE VOUS CONNAISSEZ LES ALENTOURS D'ARTHABASKA ET DE VICTORIAVILLE?

J'AI RIEN À DIRE POUR LE MOMENT.

ORIGINAIRE DE SAINTE-AGATHE DE-LOTBINIÈRE, MERCIER CONNAISSAIT BIEN LE SECTEUR OÙ LES MEURTRES AVAIENT ÉTÉ COMMIS.

SON AVOCAT, Me RAYMOND DAOUST³ S'ACHARNA À REMETTRE EN DOUTE LA CRÉDIBILITÉ DE L'EXPERT EN BALISTIQUE.

MAIS LE 7 MAI 1973, AU PALAIS DE JUSTICE DE VICTORIAVILLE, LORSQUE S'OUVRE SON PROCÈS EN LIEN AVEC LE DOUBLE MEURTRE, MERCIER DÉCIDE DE PLAIDER COUPABLE ET ÉCOPE D'UNE PEINE D'EMPRISONNEMENT À PERPÉTUITÉ.

IL RÉUSSIRA À S'ÉVADER À DEUX REPRISES AVANT DE TOMBER SOUS LES BALLES DES POLICIERS EN OCTOBRE 1974.

QUANT À MESRINE, DEVENU ENNEMI PUBLIC NUMÉRO 1 DANS SON PAYS, IL SERA ABATTU PAR LA POLICE PARISIENNE LE 2 NOVEMBRE 1979.

FIN

1-Ils étaient recouverts de feuilles de fougères

2-Le 21 août 1972.

3-Me Daoust avait parmi ses clients plusieurs membres de la mafia et du crime organisé.

Merci à la Société d'histoire et de généalogie de Victoriaville et à Éric Veillette et son blogue : historiquementlogique.com